
 

 

AGA CONSEIL D’ÉCOLE – PROCÈS-VERBAL  

Mardi le 21 septembre 2021 

18h45 

 
VISION DE  L’ÉCOLE LA MISSION offre à tout enfant une éducation francophone de qualité dans un 

climat qui valorise l'apprentissage et son sens d'appartenance à sa communauté. 

 

LA MISSION DE NOTRE ÉCOLE est de permettre à chaque individu de vivre quotidiennement les 
valeurs chrétiennes; de développer un esprit communautaire en ayant des activités qui regroupent les 
élèves, les parents et les gens de la communauté; d'encourager l'excellence; de valoriser le sentiment 
d'appartenance en français; d'être à l'écoute des élèves et des parents afin de mieux répondre à leurs 

besoins. 

 

LE CONSEIL D’ÉCOLE A POUR MISSION DE travailler ensemble pour soutenir et améliorer 
l’apprentissage chez les élèves. 

 

L’assemblée est faite de façon virtuelle à l’aide de la plateforme Teams. 
 
Présences: 
Mélanie Dallaire (présidente)  melaniedallaire@hotmail.ca 
Émilie Charlebois (Vice-présidente) info@bloomingblissphotography.com 
Marielle Perich (directrice)  mperich@centrenord.ab.ca 
Mélanie Marois    marois.m@hotmail.com 
Dominique Ruhl    dominique.ruhl@gmail.com 
Mélanie Drouin    melanie.drouin@hotmail.com 
Pascal Cardinal    pcard19@yahoo.com 
Suzanne Rose    srose@pandarose.ca 
Catherine Pretty   cgpretty@gmail.com 
Isabelle Lemée    isa_lemee@yahoo.ca 
Denise Juaire-Papineau 
Claire Mandy    ingajoe@gmail.com 
Claire Bazubagira   baclaire10@gmail.com 
Arnold M. Nzeyimana   arnmugenzi@gmail.com 
Claudine Girouard   girouardclaudine@gmail.com 
Carole Anne Devaney   caguay@gmail.com 
Diane 
Eugénie McCallan   emcallan24@gmail.com 
Faustin Kabura    faustinkabura@gmail.com 
Nathania Dreiling   nathaniadreiling@hotmail.com 
Jessica Kaneza    jessicakaneza@gmail.com 
Emilie Huppe (Morck)   em.huppe@gmail.com 
Ramona Rumuri   rumuri@ualberta.ca 
Rihab Alaya Ep Rouatbi   rihabalaya1986@gmail.com 
Stéphanie Richard   stephgales@gmail.com 
Sara Shalala    fishershalala@gmail.com 
Isabelle Lalonde    isa_charest03@hotmail.com 
Christella Akimana   akimanachristella54@gmail.com 
Ahuish 
Nava&Jessey&Christa 



 
 
 
 
1. Énoncé des Premières Nations et prière 

Début de la réunion à 19h45 
Rihab Alaya et Émilie Charlebois ouvrent la réunion. 

 
2. Adoption de l’ordre du jour 

Adopté par Émilie Charlebois 

Appuyé par Dominique Ruhl 

 
 
3. Adoption du procès-verbal du 12 octobre 2021 

Adopté par Émilie Charlebois 

Appuyé par Dominique Ruhl 

 
4. Message de la présidente 

 

4.1 Visite des conseillers du CSCN 

Les conseillers du Conseil Scolaire Centre Nord seront présents lors de la prochaine réunion le 14 

décembre. Ils seront présents pour 45 minutes minimum et demandent de préparer les questions 

d’avance pour qu’ils puissent se préparer à y répondre. Rihab enverra aux membres du conseil un 

formulaire à remplir avec leurs questions. Celles-ci seront revues avec Madame Marielle avant d’être 

soumises aux conseillers du CSCN. 

 

4.2 Festival du livre 

Le Festival du Livre a débuté de façon virtuelle hier et se poursuivera jusqu’au 22 novembre. À ce 

moment, 29 ventes ont été faites sur le site. La promotion du Festival est en cours et il est possible que  

 

 

des individus hors de l’école achètent des livres par le biais du site du Festival. Si ce genre d’achat est 

grand, il y aura besoin d’aide de bénévoles pour le tri et la livraison des commandes. À suivre. 

 

4.3 Proposition d’activité de nettoyage communautaire 

Faustin (absent de la réunion) avait fait une proposition d’activité communautaire de nettoyage du 

terrain de l’école lors de la dernière réunion.  Par un courriel transmis à Rihab, il propose que les 

parents volontaires se réunissent chaque fin de mois (dernier samedi) pour nettoyer le terrain autour de 

l’école. L’idée est de rencontrer et socialiser avec d’autres parents de l’école tout en s’impliquant pour 

celle-ci. Plusieurs personnes sont intéressées et trouve que c’est une bonne idée mais qu’une fois par 

mois serait trop. Il faut avoir un plan précis du déroulement de ce nettoyage et considérer les saisons et 

la faisabilité (où iront les déchets? Ils ne peuvent pas être laissés à l’école, port du masque et 

distanciation). Des suggestions sont faites pour 2 ou 3 fois dans l’année : automne, printemps et fin de 

l’année scolaire. Rihab fera part de ces discussions et questions à Faustin. 

 

4.4 Activités et festivités de Noël 

Rihab fait part de son idée de faire un album photos des élèves à l’école. Marielle rappelle que l’équipe 

école fait déjà un projet similaire, un montage vidéo qui sera envoyé aux parents comme message de 

Noël. 



 
Après discussions et vote, il est retenu de faire un montage photos festives des élèves à la maison qui 

sera diffusé dans les classes. Les parents seront sollicités à la fin novembre pour envoyer une photo 

de leurs enfants avant le 6 décembre. Le montage sera simple et limité à des photos (pas de vidéos) 

pour minimiser le temps passé sur l’élaboration de ce montage. Rihab, Émilie et Mélanie Marois 

formeront l’équipe qui s’occupe du projet. 

 
5. Message de la directrice 
 

5.1 Personnel de l’école 
 Bienvenue à Roxanne Morneau - nouvelle aide-élève. Roxanne a commencé au poste le 14 

octobre.   
 Bienvenue à Pedro Antonio Hernandez Martinez - nouveau concierge en travaux légers.     

            Pedro a débuté le poste le lundi 8 novembre.   
 

5.2  Évaluations ÉPE - Évaluation de la petite enfance  
  Les évaluations ÉPE se font avec tous les élèves de la maternelle. Les évaluations sont 

presque terminées (98%) et seront présentées aux parents lors des rencontres parents-élèves-
enseignants. Les ÉPE sont administrés à tous les élèves de maternelle du CSCN. Ils analysent 
les compétences et fournissent au personnel enseignant les données nécessaires pour guider 
l’enseignement en classe et mettre en œuvre les interventions nécessaires pour réduire les 
échecs en littératie à long terme.  

 

5.3  Rencontres parents-élèves-enseignants 
 Les rencontres auront lieu en mode virtuel le jeudi 25 novembre (16h30-19h30) et le vendredi 

26 novembre (9h à 12h). 
 Les parents doivent prendre rendez-vous sur la plateforme de School Appointments. Les 

parents vont recevoir les informations cette semaine pour prendre des rendez-vous.  
 

 

 

5.4  Pratiques d’urgences 
 À date, trois pratiques d’incendies et une pratique de barricade ont eu lieu. Les pratiques se 

sont bien déroulées. Les élèves et les membres du personnel suivent bien les procédures et 
protocoles exigés.  
 
 

 Pratiques requises pour l’année scolaire: 6 pratiques d’incendies, 3 pratiques de barricades et 
une pratique de refuge sur place.   

 

5.5  PAC Académique - Plan d’amélioration continu  
 Révision du PAC 2021-2022 académique  
 Orientation générale: Améliorer le rendement d’excellence des élèves en littératie 
 Objectif SMART:  

 En 2022, 45% des élèves seront au niveau d’excellence en français aux examens    
      communs de 4e année. 

 En 2022, 40% des élèves seront au niveau d’excellence en anglais aux examens 
      communs de 4e année  

 Moyens:  



 
 Fonctionner en approche collaborative 
 Enseigner selon la méthode d’enseignement efficace 
 Analyser la progression des élèves en lecture en français et en anglais et ajuster  

            les stratégies d’interventions selon le profil de l’élève. 
 Fonctionner selon le SCP (Soutien au comportement positif) 

 

5.6  PAC de recrutement - Plan d’amélioration continu 
 Révision du PAC 2021-2022 de recrutement 
 Orientation générale: Améliorer le recrutement des élèves 
 Objectif SMART: 

 Augmenter la population d’élèves de trente nouvelles inscriptions de sept 2020 à sept 
2022 

 Cible intermédiaire 2021-2022:  
 Augmentation de la population de 15 nouvelles inscriptions  

 
 
 
6. Message des enseignants 
 

Audrey nous parle des activités qui ont eu lieu à l’école durant le dernier mois 
Activités  
29 octobre: fête de l’Halloween. Activités école en pm. Défilé virtuel de costumes d’Halloween, bingo 
d’Halloween, concours de costumes originaux. 

 
Semaine du 1 novembre: projet de carte de noël de la Société de parents. 
Les enseignants demandent un peu plus de temps la prochaine fois pour faire les projets d’art avec les 
enfants. 

 
8 novembre: lancement du festival du livre.  
 
9 novembre: cérémonie du Jour du Souvenir présentée par la classe de Mme Brigitte.  

 
 
 
 
7. Varia 

 
Emilie demande s’il serait possible de faire passer le message aux parents qu’une quarantaine est 
nécessaire au retour au pays pour les enfants non vaccinés qui sont sortis du Canada. Ceci en prévision 
des vacances de Noël. Marielle répond que l’école demande et rappelle aux familles de suivre les 
directives de AHS mais ne peut pas envoyer une demande spécifique car les directives changent souvent 
et varient selon les cas. 

 
Rihab demande si le Conseil veut refaire la « Magie de Noël » encore cette année. Il s’agit d’une collecte 
de dons par School Cash Online pour aider les familles de l’école qui en ont besoin pour aider un peu 
durant le temps des Fêtes. Ces familles sont sélectionnées par la direction de l’école et restent anonymes. 
Un vote est fait et passe, la collecte aura lieu avec une date limite du 10 décembre. Émilie a encore 
l’annonce envoyée aux parents l’année dernière. Elle l’enverra aux membres du Conseil pour des 
suggestions pour mettre à jour le message pour cette année. Marielle s’occupera d’acheter les bons 
d’achat (Superstore et Walmart) et de les distribuer aux familles sélectionnées. 
 
Dominique parle d’une compagnie qui prend des photos d’élèves des écoles tout en reversant une partie 
des revenus à l’école. Elle fait part du nom de la compagnie à Marielle pour éventuellement faire affaire 
avec eux dans les années prochaines. 



 
Dominique parle aussi d’un projet fait dans une autre école : les 12 jours de Noël. Il s’agit de petits gestes 
fait par les parents tous les jours menant à Noël pour remercier les enseignants. Les membres du Conseil 
aiment l’idée mais la retiennent plutôt pour la reconnaissance des enseignants fin juin. Dominique prendra 
plus d’informations sur les gestes posés par les parents pour avoir des idées. 
 
Un rappel est fait sur la soumission des photos des membres du Conseil avec une petite phrase du motif 
de leur implication dans le Conseil. C’est pour faire une fiche pour mieux connaitre les membres. La 
soumission des photos est laissée au gré de chacun. 

 
 
8. Clôture de la rencontre 
 

Clôture de la rencontre à 21h10. 
Prochaine rencontre le 14 décembre. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1.  Ouverture de l’assemblée, mot de 
bienvenue de la directrice, énoncé 
des Premières Nations et prière  

Ouverture de l’assemblée à 18h45. Attente de 5 minutes pour 
l’obtention du quorum.  Le quorum n’est pas obtenu. 



 
Marielle Perich (directrice de l’école) souhaite la bienvenue à tous 
et incite les parents à s’impliquer.  
 

2.  Nomination d’un/d’une secrétaire 
d’assemblée 

Isabelle Lemée se nomine, elle est proposée par Mélanie Marois et 
appuyée par Émilie Charlebois. 

3.  Adoption de l’ordre du jour de 
l’A.G.A du 21 septembre 2021 

Proposé Mélanie Marois 
Appuyé par Émilie Charlebois 

4.  Adoption du procès-verbal de l’A.G.A 
du 29 septembre 2020 

Proposé par Émilie Charlebois 
Appuyé par Mélanie Marois 

5. h Rapport de la présidente 
a. Montage de photos 
b. Lutin de Noël 
c. Festival du livre 
d. 25e anniversaire 
e. Appréciation du 

personnel  

La présidente Mélanie Dallaire explique que les activités cette 
année ont été beaucoup restreintes par la pandémie. Il a fallu 
trouver des moyens de faire des activités virtuellement. 
 
a.Un montage photos virtuel des élèves a été fait pour Noël et il a 
été visionné par tous en classe. Bien apprécié. 
 
b.Pour la première fois, une collecte a été organisée pour venir en 
aide aux familles de l’école en besoin pour le temps de Noël. Belle 
participation et réussite. 
 
c.Cette année le festival du livre a été fait en ligne. Moins de 
succès que la version habituelle qui se fait à l’école mais quand 
même pu amasser quelques fonds pour l’achat de livres pour 
l’école. 
 
d.Les membres du conseil ont aidé à l’organisation de la 
célébration du 25e anniversaire de l’école La Mission. Une roche a 
été peinte avec le logo de l’école et placée à l’extérieur par  dessus 
la capsule temporelle enterrée . Les élèves ont chacun déposé une 
roche qu’ils ont peinte autour de ce parterre. 
 
e.Des membres du conseil ont créé un kit de survie qu’ils ont remis 
aux membres du personnel en cadeau. La pochette contenait un 
masque personnalisé cousu à la main par un parent, du gel 
hydroalcoolique, des pansements, chocolats etc. 
 

5. Élection d’un/d’une président(e) 
d’élections 

Émilie Charlebois se présente. Elle est proposée par Mélanie 
Dallaire et appuyée par Dominique Ruhl. 

6. Élection des nouveaux membres du 
conseil d’école 2021-2022 

Émilie présente les rôles des différents postes à pourvoir. Elle 
incite les parents à s’impliquer dans la vie de l’école et explique 
que la demande en temps n’est pas lourde et que l’équipe est 
agréable. 
 
Présidence : Mélanie Dallaire ne se représente pas au poste de 
présidente cette année. Émilie fait appel aux candidatures. Mme 
Rihab Alaya se présente. Mélanie Dallaire propose Mme Alaya et  
elle est appuyée par Mélanie Marois et Pascal Cardinal. Élue par 
acclamation. 
 



 
Vice-présidence : Émilie Charlebois se représente. Elle est 
proposée par Mélanie Dallaire et appuyée par Dominique Ruhl. 
Élue par acclamation. 
 
Secrétaire : Isabelle Lemée se présente. Elle est proposée par 
Mélanie Dallaire et appuyée par Mélanie Marois. Élue par 
acclamation. 
 
Conseillers : Plusieurs personnes se présentent. 
Mélanie Marois, Stéphanie Richard, Dominique Ruhl, Nathania 
Dreiling, Mélanie Dallaire, Sara Shalala, Faustin Kabura,  Pascal 
Cardinal (nominé par Émilie Charlebois et accepté) et Gill White 
(par courriel). 
Suzanne Rose propose ces 9 personnes comme conseillers et Diane 
appuie. Élus par acclamation. 
 

7. Levée de l’assemblée Levée de l’assemblée à 19h42. 
 

 
 
 


